Trabajan 3.6 millones de niños en México (El Financiero 27/01/10)

Trabajan 3.6 millones de niños en México (El Financiero 27/01/10)(Zenyazen Flores) Miércoles, 27 de enero de 2010 30% lo hace en la agricultura. Javier Lozano.(Foto: G. Hernández) De los 3.6 millones de niños y niñas que trabajan en el país, hacia 2015 se proyecta haber retirado de esa situación a sólo seis mil 500 infantes, cifra que no alcanza ni el 1 por ciento del total. Esto, según el proyecto "Alto al trabajo infantil en la agricultura", que desarrollará México en los próximos cuatro años, con la asistencia del Programa Internacional para la Erradicación del Trabajo Infantil (IPEC) de la Organización Internacional del Trabajo (OIT). Y es que en nuestro país suman 3.6 millones de niños, niñas y adolescentes de entre cinco y 17 años que laboran, de los cuales una tercera parte lo hace en la agricultura, actividad considerada como una de las más peligrosas para trabajadores de cualquier edad, junto con la construcción y la minería. En la presentación del proyecto, a cargo del titular de la Secretaría del Trabajo y Previsión Social (STPS), Javier Lozano Alarcón, y del representante de la OIT en México, Germán López Morales, este último indicó. Mediante ese plan se buscará retirar a por lo menos seis mil 500 niños y niñas de una situación de trabajo infantil, a través de la remoción total o, en el caso de los adolescentes entre 14 y 17 años, la protección en los lugares de trabajo. Asimismo se pretende que en determinados casos no se incorporen al trabajo infantil y se integren a la vida escolar. Para ese fin se dispondrá de cuatro millones 799 mil dólares provenientes del Departamento de Trabajo de Estados Unidos, y abarcará los estados de Chiapas, Michoacán, Sinaloa y Veracruz. Sin escuela Actualmente la población de entre cinco y 17 años de edad asciende a 30 millones de personas, de las cuales 3.6 millones trabajan, y de ellas 30 por ciento laboran fuera de la ley, porque tienen entre cinco y 13 años. Los 14 años es la edad mínima permitida para trabajar, por lo que alrededor de un millón de niños y niñas no deberían estar laborando. En ese sentido, Lozano Alarcón indicó que la relevancia de ponerle atención al trabajo infantil recae cuando se trata de hablar de los sectores en que se ocupan los menores, toda vez que una tercera parte de los niños que trabajan, más de un millón, lo hacen en el sector agropecuario, uno de los ramos considerados como peligrosos por la OIT. De éstos, 400 mil laboran fuera de la ley, ya que son niños y niñas de entre cinco y 13 años. Otros datos destacan que 58 por ciento de la población infantil que trabaja no asiste a la escuela, y conforme avanzan las edades la escolaridad baja hasta en 40 por ciento. Además, 72 por ciento de esos infantes no perciben ingresos. A la presentación del proyecto también asistió el director regional para América Latina y el Caribe de la OIT, Jean Maninat, quien lanzó que "no hay nada más alejado del trabajo decente que el trabajo infantil", por lo que demandó acelerar las acciones para erradicar esta práctica y voluntad política para ejecutar estrategias en beneficio de esos menores de edad.